

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid. 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando en importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, num. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4.928 DE LA NOCHE.

MADRID. LUNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche reñimos los siguientes DES-
FACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12

El «Pays» desmiente los rumores sobre el
mal estado de la salud de Víctor Manuel.

Breslau 13

El jefe de la policia de Varsovia pone en
cada casa un portero que vigilará á los ha-
bitantes.

Prepárase un cuerpo de observacion ruso
para la frontera galiziana.

Londres 12.

El «Times» encuentra la formacion del
reino de Polonia imposible. Dice que seria
un elemento de confusion por que la insur-
reccion, habiendo Inglaterra declarado á
los polacos que no haria la guerra al Aus-
tria, y que Francia deberia imitarla.

El gobierno austriaco prepara reformas
importantes para Hungría.

Los diarios ingleses, y entre ellos muy
principalmente el «Times», han escrito va-
rios artículos censurando y contradien-
do la circular del gobierno de Washing-
ton, que no creen hallará buena acogida
en Europa; aseguran que aquí domina la
opinion de que los federales son impoten-
tes para conquistar al Sur, y que de pro-
longar la guerra no se pueden seguir sino
daños inútiles.

Los diarios de New-York aseguran que
los federales han tomado á los confede-
rados, cerca de Natchez, 100,000 pacas de
algodon.

La entrada en Brest del vapor confede-
rado «Florida», fué principalmente para al-
gunos reparos en la máquina. Se cons-
truyó en Liverpool; costó solamente 8
cañones; ha hecho 72 pasajes, cuyo valor
se calcula en 15,000,000 de duros. El ca-
pitán afirma que cuesta muy poco al go-
bierno, pues ordinariamente vive á costa
del esmirno.

Cuéstase que en una aldea inmediata á
Varsavia fué arrestado un eclesiástico por
sospechoso de estar en comunicacion con
el visible gobierno nacional. Al cabo de
varios incidentes, el preso se alzó á re-
velar los secretos que sabia; mas antes
quiso confesarse: se le concedió, y fué en-
cerrado con otro eclesiástico que pasaba
por afito á Rusia. Como permanecian
demasiado en el encierro, se creyó con-
veniente abrir la puerta; y aparecieron el
un eclesiástico muerto, y el otro mori-
bundo; falleció en seguida: habia tomado
veneno.

Es tanta la concurrencia que los trenes
han llevado á las fiestas de Logroño
celebradas en los días 8, 9 y 10, que ape-
nas habia en la ciudad local bastante pa-
ra acomodar á los forasteros. En las tres
corridas de toros, de las que dos han sido
buenas y la tercera muy mala, no ha
ocurrido desgracia en la lidia, lo cual es
casi fenomenal, ahora que se han puesto
en hora las cogidas. Los logroñeses
han disfrutado además las delicias que
ofrecen el Embalat, quema de fuegos ar-
tificiales y un baile en el casino princi-
pal.

Se ha aplazado la salida de Paris para
Méjico del nuevo representante de Fran-
cia, Mr. de Mentholon.

La academia de Ciencias naturales de
Paris ha manifestado al público que el
«thallium», este nuevo metal descuberto por
Mr. Lamy es un veneno sumamente vio-
lento. Parece que es la única cualidad ca-
racterística que se le ha reconocido.

Una correspondencia de Roma inserta
en el «Diario de Bruselas» anuncia que el
cardenal Antonelli va á emprender un gran
viaje, y que de Londres pasará á Méjico
para arreglar los intereses religiosos del
nuevo imperio. Esta noticia no tiene fun-
damento.

Lord Russell ha anunciado al armador
de los dos buques blindados que se cons-
truyen, al parecer con destino al gobier-
no confederado, que no permitirá salgan
de los puertos ingleses si antes no se
prueba que su destino no es contrario á
las leyes.

El «Pays» dice que los prisioneros del
«Amis» han sido entregados á las autori-
dades italianas para que estas los juzguen
por los delitos comunes que hayo cometi-
do, pero que si solo resultan contra ellos
cargos por delitos políticos, serán devuel-
tos al gobierno francés.

En otro lugar damos cuenta del mal ra-
to que ayer pasamos en la plaza de toros
presenciando la caída del picador llama-
do el Estero, y la cogida del diestro Mu-
ñiz. Para nosotros basta y sobra tan
delerosos, aunque no fatales resultados,
para que la fiesta se trocese en duelo.

Para los aficionados, salvando aquellos
dos pecadores, la corrida celebrada ayer
fué bastante buena.

Lidáronse tres toros de Miura y tres de
Caña, que dieron juego, á excepcion del
segundo de la función, primero de Caña,
que aguantó cuatro pares de palos de pi-
reica que le tostaron el morriño, sin
hacerle salir de su mansedumbre.

Los bichos de Miura, codiciosos y de

empuje, comprometian á cada paso la vi-
da de los picadores, dejando sin ella á
cerca de una docena de escañiles de ca-
ballos. Estos toros son de indole temible y
muy ocasionados á causar desgracias co-
mo la del Mulogrado Pepele y la cogida
de Muñiz.

Los diestros trabajaron con afán, por-
tándose todos bien, tanto en las suertes
de capa como en las de muerte, salvo al-
gunos picachos de mas, discapables por
la intencion de los bichos. Los picadores
sufrieron muchas caídas, sobre todos el
Estero, que por tres veces fué á la en-
fermería; la última muy estrepalosa.

La estrada un lleno y la presidencia re-
gular.

Ha fallecido en Tarragona el director
del instituto provincial Sr. D. Félix Torá.

Los periódicos de Barcelona llaman la
atencion de las gentes benéficas hácia
una mujer con dos hijos llegados á aque-
lla ciudad en la mayor necesidad y des-
consuelo, por haber perdido lo poco que
tenian en el naufragio del vapor de las
mensajerías «Israel», y lo que es mas do-
leroso, el esposo y el padre de una y otras
que con su familia volvia de Oran.

El estado poco lisonjero de la sa-
lud de la señora esposa del Sr. D. José de
Olózaga parece que ha sido la causa de la
precipitada salida de esta corte del señor
D. Salustiano.

El público ballisotetano, aprovechando
la ocasion de hallarse en aquella pobla-
cion el Sr. Lopez de Ayala, le llamó á la
escena del teatro de Lope el jueves últi-
mo con motivo de representarse la cele-
brada obra de tan ilustre autor. «El tanto por
tanto», cuya ejecucion fué muy bien es-
presada por parte de todos los artistas, y
muy particularmente por la de la señora
Andrés.

Ya está en Madrid el Sr. Muñoz, con-
tador de Hacienda pública de esta provin-
cia. Los diarios de Bilbao, al sentir la ve-
nida del Sr. Muñoz, el cual era goberna-
dor civil de Vizcaya, recuerdan lo mucho
que su buen funcionario ha procurado
hacer en el desempeño de su cometido, y
sus acertadas disposiciones para destar-
rar de Bilbao como lo consiguió, el gran
número de pabres, así como de toda la
provincia.

Bajo muy buenos auspicios, dice un
diario de San Sebastian, se ha inaugura-
do el ferro-carril del Norte, en la seccion
de Beasain á San Sebastian. Desde que se
ha visto correr la primera locomotora por
estas escabrosas y escarpadas montañas
es tal el deseo que se ha manifestado en
nuestros paisanos de ver y transitar por
el vapor, que todos estos días los con-
voyes van y vienen plagados de curiosos.
El domingo último, y anteayer, como día
festivo, ha sido tanta la aglomeracion de
gente, que la empresa tuvo que agregar
todos los wagones de que podia disponer,
que tampoco fueron suficientes para el
gentío que se presentó en demanda de bi-
letes. Nos han asegurado que pasaban de
mil personas las que transitaron este úl-
timo día desde San Sebastian á Beasain,
y vice-versa, quedando otros muchos con
deseos por falta de asientos. Hemos visto
recorrer las calles de esta ciudad á gran-
des grupos de personas del interior de
la provincia, y por la noche, despues de
oir la serenata que la charanga del bata-
llon cazadores de las Naras dió al gene-
ral Sr. Elío, que ha venido á pasar revista
de inspeccion, volver á sus casas en el
tren que salió á las 9 y 45 minutos de la
misma noche. La provincia de Guipúzcoa,
desde la inauguracion del ferro-carril,
se puede considerar como un solo pue-
blo.

Ayer tarde se cometió un asesinato en
el baile que se celebró por la tarde en el
circo de Paul. Estaba bailando un joven
llamado Eduardo y conocido por el Ba-
querie con una muchacha; y no se sabe
por qué razon otro joven se acercó á él y
le dió un navajazo en el corazon, causán-
dole la muerte casi instantáneamente.
Algunas personas estuvieron al herido
creyendo que era una quimera y porque
le vieron una navaja en la mano; apro-
vechando la confusion el asesino se ale-
jó, pero habiéndose cogido á dos en el
mismo baile, se crea que uno de ellos,
que se habia mudado parte del traje, sea
el matador. El muerto fué conducido al
depósito de cáveres del hospital.

Anoche fué preso un ratillo de unos
trece años en las inmediaciones del circo
del Principe Alfonso y se le encontraron
nueve pañuelos y una pelaca. Se conoce
que el mozo es listo.

Hace un muy pocos días que han ter-
minado las corridas anuales de toros en
Bilbao, y ya se agitan en ella nuevos pro-
yectos para las próximas. Sabido es que
la empresa que ha tenido á su cargo este
año la plaza se vió en la precision de ha-
cer dispendiosos gastos por su cuenta
con motivo del mal estado en que se ha-
llaba antes de la reposicion, y nadie igno-
ra tampoco que Bilbao, sobre todo hoy,
necesita un circo de toros (Todo esto lo
dice un diario de aquella villa), donde
puedan tener lugar además otras funcio-
nes análogas al local. Por tales razones
se nos ha asegurado que se trata de levan-

tar una nueva plaza de piedra, que no se
halle espuesta á las contingencias y con-
tinuas reposiciones de las de madera, y
que despues de haber examinado los lu-
gares mas apropiados que existen en las
inmediaciones de nuestra villa, se han
determinado, quienes tratan en el nego-
cio, á hacer proposiciones al dueño del
terreno donde se halla situada la actual,
quien ha accedido á deshacerse de su pro-
piedad.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun
real decreto.

En real orden fecha de ayer, comuni-
cada por el señor ministro de Gracia y
Justicia, ha resuelto S. M. escribir sus
resles cartas de costumbre á todos los
prelados de la monarquia, avisándoles
haber entrado en el quinto mes de su
preñez, á fin de que concurran á tributar
á Dios las mas rendidas gracias por este
beneficio, disponiendo se ejecute lo mis-
mo en las iglesias dependientes de su ju-
risdicion, y comunicándolo á las exen-
tas que no pertenezcan á la de las cuatro
órdenes militares ú otra de las que por el
Concordato conservan su exencion en las
diócesis respectivas.

Ha sido nombrado comandante princi-
pal de marina de Canarias, el brigadier
D. Estaquillo Salgado y Reguera.

Se ha concedido á su solicitud, la exon-
cion del servicio, al brigadier de la escua-
dra de reserva de la armada, D. Pedro Pilon
y Tobalina.

El Consejo de Estado ha establecido
como jurisprudencia, que para que los
servicios prestados en Ultramar puedan
ser completados en los de la Peninsula y
vice-versa, es necesario que el sueldo se-
ñalado á los últimos sea igual á los dos
quintas del empleo ultramarino, ó que
esté en la proporcion de 4 á 10, á juzar
como regulador, pues solo así se verifica
que por la aplicacion de este no se confie-
ran más derechos que si los servicios se
hubiesen prestado en la Peninsula, segun
se declaró en la real orden de 2 de abril
de 1860; porque si se entendiera de otro
modo el art. 5.º del real decreto de 18 de
mayo de 1859, serian iguales los dere-
chos de los que hubiesen completado dos
años en el servicio de Ultramar, y los de
los que no hubieran servido mas que un
día, lo cual es contrario, no solo al espí-
ritu, sino tambien á la letra de las disposi-
ciones vigentes.

La suscripcion nacional para socorrer á
las victimas del terremoto de Manila, as-
cendiendo hasta hoy á 1 875 350 rs.

Ayer la temperatura máxima del día á
la sombra, fué de 21.º 8 Reaumur; la mí-
nima de 11.º 5; al sol llegó á 28.º 1.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros
141,372 rs., resultado de 2,379 imposicio-
nes, de las cuales 96 son de nueva entra-
da. Las devoluciones importaron reales
vellon 181,918.25.

El día 15 del corriente se dará principio
en la universidad Central á los exámenes
de los discípulos y á la investidura de
grados académicos, cuyos actos se habian
suspendido durante las vacaciones.

El instituto de primera clase de San
Isidro, en cumplimiento del art. 94 del
reglamento de segunda enseñanza, cele-
brará en su capilla la solemne apertura
del curso académico de 1863 á 1864 el
miércoles 16 á las dos de la tarde.

Parece que entre las personas que mas
eficazmente auxiliaron á los heridos del
choque ocurrido entre Robledo y las Na-
vas, en la noche del 9, figura el catedrático
de medicina de la universidad de Val-
ladolid, D. Julian Calleja y Sanchez. Sus
asiduos trabajos durante aquella noche,
el interés y abnegacion que demostró por
todos los que élgo habian padecido en el
siniestro, y la espontaneidad con que se
creció á cuanto de él dependiera, á pesar
de llamarle á Valladolid asuntos urgen-
tes, no pudo menos de llamar la atencion
de cuantos iban en el tren, y no asegu-
ran que el administrador del correo am-
bulante ha hecho saber por parte tele-
gráfica al señor ministro del ramo lo que
deben los vijeros á tan distinguido fa-
cultativo. Dicese tambien que tuvo que
sufrir riesgos personales para curar á los
heridos que habia en un barranco.

Despachos de las orillas del Mar Ne-
gro anuncian que en Olesa se han en-
grandes preparativos para recibir al em-
perador Alejandro que se embarcará
en este puerto para visitar la costa meri-
dional de Crimea. Despues de pasar al-
gunos días en el castillo de Orianda cons-
truido por orden del emperador Nicolás
para que lo habitase su madre, visitará
sucesivamente las ciudades de Theodosia,
Kertch, Simferopol, Bahij Sarai y Nico-
laieff. El emperador volverá á San Pe-
tersburgo para el 15 de noviembre.

La reina Victoria ha llegado á Inglat-
ra de vuelta de su viaje á Alemania. Em-
barcóse en Amberes, hasta donde fué
acompañada por el rey de los belgas. Ha
llamado mucho la atencion que el rey no

bajó del ferro-carril ni acompañó á la
reina hasta el puerto. Las cuestiones ha-
bidas entre el gobierno y la municipali-
dad de Amberes con motivo de las ferti-
licaciones de esta plaza esplican esta do-
terminacion.

Mientras soplaban los vientos del Sur,
Sud-Este y Sud O-este, que fué hasta ma-
ñados de la anterior semana, volvió á
sentirse en Madrid el calor, marcando el
termómetro en el centro de algunas días
hasta 28.º; mas habiendo saltado aquellos
al N-E, N-O y O-N O., con mayor ó me-
nor fuerza, disminuyó aquel haciendo
una temperatura agradable: en el baró-
metro y en el estado atmosférico apenas
hubo variacion de lo que se observó en el
último setenario. Algo se aumentaron en
número las enfermedades reinantes, sin
que por eso variaran de indole; así que
hubo bastantes calenturas gástricas é in-
flamatorias, algunas de las que termina-
ron en ataxias, intermitentes de todos
tipos, dolores reumáticos y nerviosos, al-
gunas pleuresias, erisipelas y anginas; y
algun caso que otro de viruelas y de sa-
rañon. La mortandad fué escasa.

El doctor D. Rogelio Casas de Batista,
profesor clínico de la facultad de medici-
na de esta corte, ha sido nombrado subde-
legado de medicina del distrito de Bena-
vista.

El vapor «City of Madison» se ha volado
delante de Vicksburg. El buque recibia
un cargamento de municiones de guerra
y estaba ya casi lleno, cuando un negro
que llevaba una bomba de percusión la
dejó caer y estalló de repente. Se produjo
fuego el buque, se comunicó la llama á
las municiones amontonadas á bordo y
saltó el vapor. De ciento sesenta novabres
que habia á bordo solo se salvaron cuatro.

El virey de Egipto salió de Alejandria
el 27 de agosto y ha llegado á Edfou de
donde saldrá próximamente para Asso-
nan, ciudad situada en la margen dere-
cha del Nilo en el sitio donde se encuen-
tra la primera catarata. Se asegura que el
virey ha emprendido este viaje para evi-
tar las reclamaciones que en estos mo-
mentos se dirigen á su gobierno. Al efecto
ha dado á sus ministros los poderes é
instrucciones mas estensas, y no recibirá
á nadie mientras permanezca en Asso-
nan.

La comision nombrada por el gobierno
inglés para inspeccionar las evoluciones
de la escuadra del canal de la Mancha,
parece que no ha quedado satisfecha de
las maniobras de los buques blindados,
pues resulta que ofrecen grandes defe-
tos bajo el punto de vista de la navega-
cion en escuadra.

En Argamasilla de Alba se padece este
año bastantes calenturas, si bien no son
de carácter pernicioso.

Escriben de Almaden que en los últi-
mos días del mes pasado regresó á aque-
lla villa, por haber terminado la licencia
que se hallaba disfrutando, el superinten-
dente de las minas Sr. Gener. Tambien
dicese que aquel juzgado se halla instu-
yendo una causa criminal en averigua-
cion de los autores de dos asesinatos co-
metidos en la villa de Almadenejos el día
6 del corriente. Los muertos eran traba-
jadores de la vía férrea, y segun parece
hay ya bastantes presos como presuntos
reos.

Escriben de Almagro que continúan
marchando á los hospitales de Ciudad-
Real y Madrid soldados enfermos del de-
pósito de caballería establecido en aquella
poblacion.

La recoleccion vá tocando á su térmi-
no en Almagro y dentro de breves días se
verán limpias las anchurosas eras que
durante tres meses casi han contenido
multitud de fanegas de grano. La cosecha
de panizo se presenta bajo muy buen as-
pecto, y aunque la de trigo ha sido muy
considerable y hay calma en el mercado,
los precios de este artículo y el de la ce-
bada no decaen.

La feria de Albacete ha terminado, de-
jando buenos recuerdos por las diversiones
que ha proporcionado, y por los pro-
vechosos negocios que han hecho los fe-
riantes.

El Sr. Bojumsa ha publicado una car-
ta en los diarios de Sevilla, lamentando
el que persona alguna haya acudido á la
eslacion que hizo para abrir discusion
sobre las bellezas orgánicas del «Quijote».
El Sr. Bojumsa, anuncia al propio tiem-
po su próxima salida para el extranjero.

La pesca de los boquerones sigue sien-
do abundantísima en la costa de Málaga,
vendándose la arroba de tan sabroso
pescado á un precio insignificante. Este
proporciona á la clase pobre de Málaga
el poderlo comer sin grandes sacrificios.
En cambio el precio de la carne es tan
subido en di ha poblacion que solamente
las personas acomodadas pueden cos-
tearlo.

Las innumerables romerías y funcio-
nes religiosas que se celebran en Asturias
á la Natividad de la Virgen se han verifi-
cado este año en medio de la mayor re-
ligiosidad y orden.

Se nos dice que uno de estos días ha
habido una corrida de toros, mas bien di-
cho, de un toro en la ciudad de Jaliva,
que á ser ciertas las hazanas que se cuen-
tan de él, es mercedor de que la «logra-
fia» se encargue de reproducir su «stampa»
para admiracion de las futuras genera-
ciones. Parece que en la montaña del
castillo se tiene por costumbre correr to-
ros los años un toro, no sabemos con mo-
tivo de qué fiesta, y que el de este año ha
herido nada menos que á cinco personas,
algunas de ellas de bastante gravedad. El
hecho tuvo lugar en esta forma segun se
refiere: huyendo del animal, se subieron
diez ó doce hombres á una higuera, á en-
yo pié quedó uno que no pudo subir, y
que era perseguido por el toro. A la em-
bastida de este, se bamboleó el árbol, que
no pudiendo por otra parte contener tanto
peso vino á tierra, proporcionando al
viche la ocasion de que se despachara á
su gusto. Y así fué efectivamente. Cinco
fueron los que probaron las caricias de
sus cuernos, hasta que harta la codicia
del toro pudieron ser socorridos.

En Figueras han echado sus vecinos,
como decirse suele, la casa por la ventana,
para celebrar dignamente la esposi-
cion agrícola, regional que celebrándose
está ya por acoso del instituto cata-
lán de San Isidro. Para dar mayor realce
á las fiestas, el capitán general mandó un
batallon de infantería, dos músicas mili-
tares y caballería. A las doce de la maña-
na llegó S. E., siendo saludado con sal-
vas de artillería y rapique de campanas.
Para que nada faltase, á última hora re-
cibióse un telegrama anunciando que
S. M. habia concedido 20,000 rs. para los
gastos de la esposicion, satisfactorio re-
sultado, debido á los esfuerzos del infan-
table D. Pascual Madoz, que se encargó
de interponer cerca de la Reina los dese-
os de la poblacion entera.

Parece que uno de estos días recibió una
persona de posición, muy conocida en
Sevilla, una carta en que se le amenaza-
ba para que pusiera cierta cantidad en el
sitio que al efecto se le designaba. El su-
geto á quien se alude dió parte á la au-
toridad competente, y en su vista se toma-
ron medidas para sorprender á los delin-
cuentes, lo cual no sabemos si se habrá
conseguido, aunque nos dicen que se han
hecho algunas prisiones.

En la semana última estuvieron en
Ciudad Real y recorrieron una parte de
la línea de Badajoz algunos vacales de la
empresa constructora y el director gene-
ral de la compañía concesionaria, con el
objeto, segun parece, de acotar los tra-
bajos, debian volver el día 14 para em-
prender una visita general á las obras.

Se han aprobado los gastos necesarios
que debe hacer la comision de monumen-
tos de la provincia de Valencia para cole-
ctar en el teatro romano de Sagunto, que
se está cerrando para su mejor conserva-
cion, todas las lápidas y demas restos an-
tiguos que existian en el abandonado cas-
tillo.

Los días 16 y 17 del actual se verifica-
rán en Hellia dos medias corridas. El
Tato con su cuadrilla son los diestros que
irán á lidiarlas.

El servicio de los trenes del ferro-carril
del Norte, que estos últimos días ha su-
frido algunos retrasos, ha quedado com-
pletamente regularizado desde ayer 13
del corriente; de esta manera caen por su
base los rumores interesados que se han
hecho correr en el público, de que la com-
pañía se veria precisada á suspender su
servicio en la traviesa del Guadarrama.

La suscripcion nacional en favor de Ma-
nila sigue aumentando en todas las pro-
vincias. En Santander el gobernador y
demas jefes de hacienda han acordado
que el donativo de todos los empleados
para aliviar las desgracias causadas en
Manila por los estragos del terremoto,
guarde la proporcion siguiente: los jefes
contribuirán con la cantidad importe de
dos días de sueldo; los oficiales de todas
clases hasta 4,000 rs. inclusive, con el
sueldo de un día, y los demas empleados
subalternos y escribientes desde 3,000 s.
para abajo con el importe de medio día
de su sueldo, incluyéndose en esta cla-
sificacion todos los empleados de la pro-
vincia.

Parece que se trata de estudiar un pro-
yecto de ferro carril de saagra por la orilla
derecha del Nervion hasta las Arenas,
en Bilbao. Este travía serviria tambien
para trasportar los efectos de los buques
que, no pudiendo subir el río, fondean en
Olaveaga, y trasbordar las mercaderías
que conducen á las gabarras que descan-
gan en los muelles del Arsenal. Al propio
tiempo que se estudia este proyecto, se
dice tambien que se trata de hacerlo mis-
mo con otro por la orilla izquierda del
Nervion. Por esta orilla se construirá un
ferro-carril dedicado mas principalmente
á la conduccion de las mercaderías de las
barras que llegan á Olaveaga, de ferro
que uniéndose este ferro carril al de Tu-
dela á Bilbao, se lizará á él en la estacion
de Abando, y serian trasportadas aque-
llas rápidamente á sus destinos.

Un diario bilbaíno del día de ayer dice:
«Anoche á hora avanzada llegó á nues-
tro poder una circular de los señores di-

putados generales de Vizcaya recomendando las candidaturas de los señores don Eusebio de Salazar y Mazarredo y don Constantino de Ardanaz para diputados de Cortes por los distritos de Bilbao y Durango respectivamente.

Acaba de ser nombrado presidente de honor del Instituto de Africa el señor baron de Petros y de Mayals, residente en Alicante.

La noticia de que se iba a contratar bajo los auspicios de la Francia un empréstito mejicano, destinado en parte a pagar a los acreedores de aquel Estado, ha hecho subir en dos dias un 3 por 100 los fondos mejicanos.

Se acaba de fundar en Londres una compañía, con el capital de 100,000 libras esterlinas, distribuido en 20,000 acciones de cinco libras, con el objeto de explotar el comercio de cigarrillos. La compañía los importará de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y sus accionistas podrán obtenerlos con un 5 por 100 de rebaja sobre el precio corriente. A pesar de esto se espera obtener un 40 por 100 de beneficios, lo que prueba cuanto se va propagando en Inglaterra el consumo de aquel artículo.

Escriben de Saigón que la situación de la colonia francesa es satisfactoria. El tratado de paz ajustado con el emperador y la salida para Francia de la embajada anamita, habiéndose producido excelente efecto en la población. El almirante La Grandiere, gobernador de la colonia, habiéndose hecho un viaje al interior, quedando muy satisfecho del estado en que se encuentran.

Se habian empezado a hacer grandes construcciones en Saigón, adoptándose el sistema seguido en Paris.

El almirante La Grandiere se prepara a hacer una expedición para explorar el Cambodge y subir por el rio hasta Pnompenh. Se espera que esta expedición sea de gran interés.

El 26 de julio se inauguró en Saigón la catedral, asistiendo a la ceremonia toda la guarnición y las autoridades de la ciudad. El obispo de Sauropolis pronunció en este motivo un sentido discurso, haciendo constar los progresos que diariamente hace el catolicismo entre los indígenas.

Anunciando de Berlin que el Congreso de Estadística eligió el día 9 los individuos que han de componer la comisión internacional encargada de formular el plan de organización del futuro Congreso. Constituyen la comisión; M. Engel, de Berlín; Schobart, de Koenigsberg; Ficker, de Viena; Farr, de Londres; Legoyt, de París; Berg, de Estokolmo; Semanoff, de San Petersburgo; y Wischer, de Bruselas.

Una correspondencia de Copenhague, dice Le Pays del 11, nos da a entender que el gobierno danés ha manifestado al de Dinamarca el deseo de que se establezcan nuevas negociaciones entre el gabinete de Copenhague y las dos grandes potencias alemanas, a fin de llegar a una solución favorable al conflicto relativo a los ducados de Holstein y Lauenburgo. El gobierno danés se apresuró a aceptar esta proposición, lo que hace esperar que las amenazas de ocupación militar no se realizarán como se temía.

De Cádiz de Mombuy escriben que el miércoles a las cuatro de la tarde llegó a aquella villa el Sr. D. Emilio Castelar de paso para San Miguel del Fay, y que la sociedad coral Euterpe Cádizense, en traje de campaña, salió a recibirle, acompañándole luego en su residencia. El señor Castelar fue visitado en Cádiz por varias personas. Encarriadas de Barcelona se dice que para cuando regrese el Sr. Castelar a dicha población de vuelta de su expedición a varios pueblos del principado se dará en su obsequio un gran banquete y una serenata en el mar con lanchas iluminadas a la veneciana. La elocuencia del Sr. Castelar ha producido en los catalanes gran entusiasmo, siendo considerable el número de personas que acuden a escuchar sus discursos impulsadas en su mayor parte por el deseo de conocer y oír a tan famoso orador.

La comisión provincial de monumentos históricos y artísticos, acaba de adquirir para el museo arqueológico que se está formando en Valencia, un magnífico sepulcro y un bajo relieve muy notable que se hallaban en la ciudadela de aquella plaza. Interesado por la conservación de estos monumentos el caballero oficial del cuerpo de artillería D. Miguel Vidal, dió conocimiento de la existencia de estos restos apreciables, y la comisión, favorecida de una manera delicadísima por el gobernador y por el capitán general, ha merecido la distinción de poder trasladar al museo aquellas antigüedades, encargando esta comisión y la aplicación de los bajos-relieves que adornan uno y otro monumento, a su vocal-secretario el cronista D. Vicente Bix, el cual dará a conocer los detalles de estas obras.

Varios aficionados a las riñas de gallos tratan de construir en Valencia un nuevo club galístico.

El 12 falleció en Valencia el jefe de la intervención del ferro-carril de aquella ciudad a Tarragona, que fue cogido por un tren hace pocos dias en la estación de Murviedro.

Certas de Siria anuncian que los árabes sublevados cerca de San Juan de Acre para sustraerse a las quintas, han sido derrotados con pérdidas considerables. Los turcos les han cogido gran número de caballos de excelentes razas. Los árabes piden que los devuelvan los caballos, amenazando vengarse si no se les devuelven. Los turcos se niegan a hacerlo. También han sido batidos cerca de Balbek los metualis, que tampoco quisieron someterse a las quintas. Estos amenazan retirarse al desierto y organizar desde allí expediciones contra los dominios tarcos. Las tropas enviadas a Damasco y a Beyrout han salido en su persecución.

De Constantiopia anuncian una próxima revista de 30,000 hombres. A esta revista deberá concurrir la escuadra de maniobras.

Victor Manuel pasará revista el día 20 en el campo de Somma, a cincuenta y una baterías. Otras varias revistas deben tener lugar en Milan.

Se ha mandado por la autoridad superior de la provincia de Valencia, y cumplido inmediatamente, la debida separación en las cárceles de aquella capital, de los presos por delitos graves y los que son por causas leves.

El Sr. D. Pedro Mata, que se halla actualmente en Reus, ha dado algunas lecciones orales en los círculos de aquella población, mereciendo las mayores elogios a sus paisanos.

Han llamado la atención en San Sebastian un ayudante y tres sargentos franceses de la guarnición de Echobía, que vestidos de gala han visitado aquella ciudad, acompañados de algunos sargentos de los bravos cazadores de las Navas.

Corren ya, dice un periódico de San Sebastian, las locomotoras desde Rentería a Irún, faltando solo algunos pequeños trozos desde esta a Rentería para completar toda la línea. Se cree que para principios del mes que viene estará de modo que puedan pasar las locomotoras, aunque aun no se asegura el día que se pondrá en explotación.

Leemos en un diario de Ciudad-Real: «Creíamos de buena fe, según anunciamos en uno de nuestros números anteriores, que las calenturas intermitentes que tan apenada traen a esta capital, habían cedido alguna cosa. Así se lo habíamos sido a personas respetables, y así vimos en efecto que anecidia a últimos del pasado agosto. Pero ¡ay! no fué mas que una tregua lo que juzgamos retirada del mal. Las porfiadas calenturas han reaparecido otra vez, y afligen de nuevo a la población con igual intensidad que en los meses anteriores, causando víctimas, sobre todo, en la clase de parvulos, de los que sucumben muchos.

En el tron de las nueve de la mañana del 11, han salido para Biarritz el gobernador de Alava, Sr. Quñones de Leon y un ayudante del segundo cabo general Ello, los cuales deben reunirse con este y el general Barrenechea en San Sebastian ó en Bayona, pues los dos referidos generales y gobernador tienen el encargo de presentarse en Biarritz al emperador de los franceses, haciéndole la visita que es de costumbre en casos tales, en nombre y representación del gobierno de S. M.

Ha llegado a Vitoria, donde se propone pasar algunos meses, el general Urhina. Hace pocos dias se verificó, por disposición del director general de administración militar el sorteo para cubrir la vacante de comisario de guerra de primera clase que resulta en Filipinas, por haberse concedido la jubilación a D. Manuel de Fuertes y Delgado que la cubria, entre los comisarios de guerra de segunda clase que en la citada fecha componían el segundo tercio de esta clase. Ha cabido la suerte al Sr. D. Ramon Vivero.

El Morning-Herald ha publicado un artículo muy enérgico en favor de los confederados, anunciando que el mensaje de la asociación central para el reconocimiento de los Estados del Sur ha sido firmado por personas pertenecientes a todas las opiniones; entre las cuales se encuentran nombres de muchos miembros del Parlamento y del clero, y sobre todo muchos comerciantes. En este mensaje se dice que las potencias tienen derecho a intervenir para poner término a esta gran calamidad y a esta carnicería humana, que amenaza durar todavía algunos años. El Morning-Herald combata fuertemente con este motivo la política del gobierno.

En Viena ha producido grandísima impresión la medida de disolver las cámaras prusianas. El mensaje dirigido por el ministerio prusiano al rey, con este motivo se considera como una acusación dirigida contra Austria y su gobierno, y sobre todo un llamamiento a las pasiones populares en Prusia contra todas las proposiciones del emperador Francisco José al congreso de Frankfurt. Esta circunstancia aumentará la separación entre las dos grandes naciones alemanas, siendo posible que los Estados de la confederación germánica se dividan en varios grupos, afecto de las tendencias políticas de las dos principales cortes.

Los trabajos de desecación de las zonas pantanosas que circundan a Ciudad-Real causando graves males a la salud, siguen con actividad, costeados por la suscripción abierta entre aquel vecindario.

El señor duque de Nemours llegó el sábado a Córdoba para recibir a sus hermanos las señores duques de Montpensier los cuales pasaron ayer por aquella ciudad.

En la pasada semana el señor canónigo magistral de Valencia, Dr. D. José Luis Montagut, recibió el nombramiento de obispo de Oviado y el día 12 le comunicó de oficio di-ho señor el Hmo. cabildo, que en el momento nombró una comisión para que pasara a elicitare. Con el nombramiento del Sr. Montagut son ya

seis los individuos de aquel cabildo que han sido nombrados obispos y que viven en la actualidad. El Sr. D. Domingo Casati y Borás, arzobispo de Tarragona, señor don Luis de la Hostia y Cuesta, cardenal arzobispo de Sevilla; Sr. D. Miguel Payá y Rico, obispo de Cuenca; Sr. don Gabito Castrillo, obispo de Bolnha, presentado para su silla vacante de Leon, y el arcediano que fué de dicha metropolitana, obispo dimisionario de Santander.

En la mañana del 3 del corriente aparecieron tres hombres asesinados con armas de fuego y blancas entre el término de Matet y el de Algimia de Almonacid. Eran labradores y vecinos de aquella población, caídos, algunos con hijos, y se llamaban Mariano Aguilar, y Mariano y Joaquin, estos dos hijos de aquel. «El rege del juzgado, el promotor fiscal, en fia todo el juzgado acompañado de una pareja de la benemérita Guardia civil, se personó en el referido pueblo de Matet, donde ha permanecido trabajando sin tregua ni descanso, animado del mayor celo por el descubrimiento de los autores y cómplices de tan horribles crímenes, que tienen consternados a todos los habitantes de la comarca. A puesta de sol del día 5 se trasladó a Algimia, donde practicó con la mayor precaución un escrupuloso reconocimiento en las casas de los cuatro guardas de campo de su término. A las pocas horas estos se hallaban detenidos y en la noche del 6 se colocaron en las cárceles de Segorve.

BOLSA.-COTIZ. OFIC. DE HOY 11. Table with columns for various financial instruments and their prices.

RAMBOS (Londres a 90 d. fecha. 81-10 Paris a 3 dias vista.... 5-22

TERCERA EDICION.

En el Consejo de ministros celebrado ayer en casa del señor marqués de Miraflores se dió la aprobación a los reglamentos que deben acompañar a la ley de gobiernos y diputaciones provinciales que aparecerá del 26 al 30 del presente mes.

De hoy a mañana saldrá fijo para Paris el banquero Sr. Salamanca.

El daño que sufrió en la corrida de ayer el banderillero Muñiz, se reduce a una contusión de segundo grado en la parte interior del muslo. La cogida fué de suerte. Estaba citando el Cuco al toro para banderillearlo, cuando el animal, cambiando de pronto de dirección hacia la izquierda, se arrojó inesperadamente sobre Muñiz, que con las banderillas en la mano aguardaba a que el Cuco terminara su suerte. Viendo Muñiz inevitable la cogida, en lugar de huir dió el toro con las banderillas en el pecho, con la esperanza de hacerle separar, pero no habiéndole conseguido se arrojó sobre la cuna. Entonces el toro, que al golpe de las banderillas había humillado, cogió al diestro por el interior del muslo y le arrojó por encima de la cabeza, dejándole tondido boca abajo, y sin sentido por efecto del golpe. El toro quiso recogerle de nuevo, pero rodeado ya por todos los diestros, rebrinó por encima del caído y este fué conducido sin nuevo riesgo a la enfermería. Hoy se encuentra mas aliviado.

Dícese que el gobernador de Cádiz, señor Isasa, ha hecho dimisión de su cargo.

El duque de Tetuan no habia llegado hoy por la mañana a Madrid. Se le aguarda en todo el día de hoy.

El príncipe de Asturias asistió ayer a la función religiosa con que los naturales de Asturias solemnizaron la festividad de María Santísima, que bajo la advocación de Covadonga se venera en la iglesia de San Luis de esta corte. Predicó el P. jesuita D. José Velasco y Men, y una compañía de infantería y otra de ingenieros con música se hallaron formadas en la puerta del templo mientras se verificó la función.

El Sr. D. Joaquin María Gandara, uno de los capitalistas mas interesados en la construcción del nuevo ferro-carril proyectado entre Madrid y Valladolid, ha dirigido una carta al corregidor de Segovia, en la que contestando a un suelto publicado por La Correspondencia, y que el comunicante equivocadamente atribuyó a inspiración de la compañía de los ferro-carriles del Norte, sostiene la legalidad y la conveniencia de que se construya una nueva vía directa de Madrid a Valladolid, cuando será 43 kilómetros mas corta, y no costará un solo real de subvención al Estado.

Han obtenido su jubilación por haber cumplido la edad que al efecto se exige, los comisarios de guerra D. Rafael del Villar, D. Francisco San Martín, D. Manuel Espinosa, D. Fernán Ortega y D. Antonio Santos Izquierdo.

La recaudación obtenida en la administración del correo central por franquco de impresos, libros y periódicos en el mes de agosto último, ascendió a 50,420 reales 48 céts., de cuya suma 9,528,28 rs.,

corresponden al franco para el extranjero.

El 5 de octubre próximo se celebrará en pública subasta en la form y sitios de costumbre la adjudicación diaria del correo de ida y vuelta entre San Vicente de la Barquera y Llanes, entre Salamanca y Medina del Campo, y entre Cañete y Landete.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 14.

Las noticias de Veracruz alcanzan al 6. Los periódicos mejicanos insisten en que el gobierno reconozca la independencia de los Estados confederados.

Paris 14. El ex-ministro del Interior Mr. de Persigny ha sido nombrado duque.

Nueva York 3. Ha cesado el bombardeo de Charleston. Una carta del presidente Lincoln, declara imposible cualquier transacción con los insurrectos.

El algodón está a 69. Turin 13. Dicese que el gobierno va a retirar el executor a todos los consules de Su Santidad en Italia, en represalia de haberlo retirado el gobierno pontificio al consul de Italiano en Roma.

Reina gran agitación en el campo progresista con motivo de la próxima publicación de la ley de diputaciones provinciales. Siguiendo la política de retraimiento votada por la mayoría el partido progresista está resuelto y obligado a no presentarse a la lucha provincial; pero es el caso que en muchas de las localidades no se avienen a privarse de los grandes servicios que les han prestado los diputados provinciales progresistas y entre los que se cuentan personas dignísimas é influyentes. La ley, que como decimos en otro lugar, se publicará a fines del mes actual, debe reunir las nuevas diputaciones dentro de los treinta dias en la península y de los cuarenta en las islas adyacentes, y los progresistas comprenden que si dejan escapar la influencia que les da participación en la administración provincial quedan inutilizados indefinidamente y reducidos a una verdadera nulidad legal.

El gobernador de Barcelona ha prohibido la lección que el Sr. D. Emilio Castelar habia ofrecido dar en el ateneo catalán de la clase obrera.

Los periódicos de modas de Paris que hemos recibido hoy proporcionan una porción de noticias que creemos serán del agrado de nuestras lectoras:

Los vestidos de seda se llevan de medios colores, tales como el gris, habana y flor de malva, y tambien tienen gran aceptación los de tafetan a cuadros de dos colores.

En telas de lana y de lana y seda habra este año gran novedad: abundan mas las oscuras que las claras.

Las señoras de gran tono de Paris empiezan a suprimir muchos de los adornos que antes se llevaban en los vestidos. Lo mas aceptable en este punto es un volante al borde mismo de la falda, lijeros escarolados ó pasamanería fina.

Continúan en moda los cuerpos de hechura de chaleco a lo Luis XV con alcañal cuadrada rodeada de un volante ancho ó lijeramente fruncido. Las mangas de estos cuerpos se cortan casi justas y un poco cejas y se adornan lo mismo que las adetas.

En abrigos no pueden indicarse todavía los nuevos modelos; segun las noticias que nos comunican las modistas de Paris, la generalidad serán anchos y largos, y la forma pelotón no gozará de tanta aceptación como el año pasado.

Los sombreros, continúan llevándose con un ligero picó hacia la frente, es decir, a lo María Stuard. Los mas elegantes en la actualidad son de crespon adornados de terciopelo: hácese tambien algunos de terciopelo.

Los fichús continúan llevándose de hechura cuadrada y los cascos con puntas dobladas y bordadas de negro. Con estos cascos se llevan mangas cortadas formando picó hacia la abertura y rodadas de encaje.

Para alhajas sencillas son preferidos por último los betones, los alfileres y las hebillas de plata oxidada.

Los que muestran en la prensa y fuera de ella cierta impaciencia por saber el estado de la cuestión de Melilla, pueden reprimirse y aguardar tranquilos los acontecimientos. El gobierno espera el resultado de sus gestiones diplomáticas; pero la nación puede estar segura de que si el emperador de Marruecos es ó se confiesa impetuoso para castigar a los riffeños, España tomará este castigo a su cargo, para lo que tiene adoptadas ya todas las necesarias medidas.

La Agencia Havas nos remite hoy, habiéndole hecho tambien algunos de nuestros colegas, el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO, en que se dá cuenta de una sublevación ocurrida en la isla de Santo Domingo.

Southampton 14. De Puerto-Rico dicen con fecha 23 del pasado que los negros de Santo Domingo se han sublevado contra los españoles. El 29 salieron 2,000 soldados para reprimirlos.

Parece que el gobierno no tiene noticia oficial de la sublevación de los negros de Santo Domingo, de que habla hoy el despacho telegrafico inserto en otro lugar, y que nos ha sido transmitido por la Agencia-Havas de Paris. Si el hecho es cierto, lo cual nos será permitido dudar, habrán caído ya sobre Santo Domingo numerosas fuerzas de mar y tierra, pues para ocurrir

a todas las eventualidades se mandó hace dos meses que en el departamento oriental de la isla de Cuba estuviesen dispuestos siempre algunos batallones de infantería y buques de guerra, que en pocas horas podrán llegar a Santo Domingo.

Por despacho telegrafico se sabe que SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron ayer felizmente a su palacio de Sanlúcar de Barrameda.

Las noticias que tenemos hoy de Cataluña presentan completamente divididos a los progresistas. Los partidarios del marqués de los Castillejos trabajan con ardor por el retraimiento, pero los amigos de los Sres. Madoz y Figuerola rechazan con el mismo ardor la idea. Lo mas importante hasta ahora es que no se ha retirado de ningún distrito de fuera de Barcelona ninguno de los candidatos de oposicion.

Se han cambiado las ratificaciones del tratado consular últimamente celebrado entre España y el Brasil.

Ayer ha venido a Madrid una comisión de electores progresistas del distrito de Tarancón para esponer al comité central las poderosas razones que tienen los progresistas de Tarancón para no abandonar la lucha electoral ni permitir que la representación del distrito se confiera a otra persona que el dignísimo y consecuente liberal D. Carlos María Latorre.

Dicese que la comisión salió mal despatchada; pero tambien se dice que los electores progresistas de Tarancón persisten en votar a su antiguo diputado, dejando luego a este en libertad de presentar ó no su acta.

Tenemos nuevos motivos para creer que los senadores progresistas ó al menos algunos de ellos no faltarán de su puesto en el Senado. Por lo menos, segun hoy se nos dice, la cuestión no está aun resuelta, y han de renunciar todos los senadores para decidir si han de presentarse ó no en la alta Cámara.

Ya no queda duda alguna de que ha sido una burla horrible y una criminal calumnia contra la compañía del ferro-carril del Norte, la noticia circulada ayer por Madrid, y que ya hemos desmentido, acerca de las numerosas y graves desgracias que se decía haber ocurrido en la seccion comprendida entre Reinesa y Venta de Baños.

Han sido presentadas a la censura por la empresa del teatro del Príncipe, las comedias en tres actos, tituladas: El amor y la Gaceta y La cuestion italiana, y la pieza en un acto Los dedos huéspedes.

Por haber pasado a situación de cuartel el brigadier D. Carlos Saez, que mandaba el regimiento infantería de Valencia, ha sido nombrado coronel del mismo el teniente coronel que era de Estremadura D. Bernardo Rivero y Cavada.

Por pase a otro cuerpo del segundo comandante del provincial de Cáceres, don Rafael San Cristóbal, ha sido nombrado para reemplazarle D. Juan de Madariaga.

Con autorización del señor gobernador de la provincia, se celebrará en la villa de Quintanar de la Orden, una feria anual en los dias 25, 26 y 27 de setiembre, advirtiéndose que no se cobrará derecho alguno por los puestos y pastos.

La población es de gran capacidad para colocar toda clase de ganados, abunda en muy buenas aguas, tiene pastos de buena calidad, que disfrutaran los ganados en los mencionados dias, y es muy económica en los artículos de primera necesidad. La primera se-feria se verificará en los indicados dias del presente mes.

Se ha dispuesto que siempre que en los cuerpos y hospitales militares de Ultramar ocurra la necesidad de agregar un médico, será propuesto uno castrense, acreditándole 25 pesetas mensuales sobre su sueldo.

A consecuencia de la disposición dictada para que pasen a provinciales los soldados que cumplan en 1866, se ha mandado que los individuos de los regimientos de artillería de a pie, sean dados de baja en sus cuerpos pasada la revista de octubre, y despues de la de noviembre los de los regimientos montados y de a caballo, brigadas y baterías de montaña, facilitándose el completo de haber y pan del mes como auxilio de marcha, y abonándoseles los sobre-alcances que resalten en su fondo de masita, que pasará a los respectivos batallones provinciales para que lo entreguen a los interesados cuando tomen sus licencias. Los que quieran marchar desde luego sin esperar la revista, se les expedirá el pasaporte, abonándoseles solamente el completo de haber y pan de todo el presente mes con los sobre-alcances que les correspondan. En esta disposición no se comprende a los enganchados y reenganchados con opción al premio pecuniario. Los demás individuos del ejército pasarán con las mismas condiciones a provinciales, despues de la revista de noviembre.

El joven que fué asesinado ayer tarde en el baile del Circo de Paul, se llamaba Miguel Guillen, contaba 19 años y era hijo del duque de una casa de vascos. Cuéntase de público que estando hallado, a consecuencia de un pisotón dado ó recibido, tuvo algunas palabras con cierto individuo de oficio carpintero, llamado de presidio, y que esta agarrado a que el otro diera toda la vuelta al salon, y cuando volvió al sitio donde le esperaba le dió un navajazo que le partió el corazon y le dejó sin que pudiera articular una palabra ni recibir los auxilios espirituales. Constituido inmediatamente en el lu-

gar del suceso el juzgado de la Latina que se hallaba de guardia, merced á sus acertadas disposiciones, perfectamente secundadas por individuos del benemérito cuerpo de la Guardia civil y algunos dependientes de la autoridad gubernativa se logró la captura del principal autor, y de otro en quien recaen sospechas de complicidad, y con instigable laboriosidad por parte del Sr. D. Francisco Sapiña y Rico, digno juez de aquel distrito, del promotor fiscal interino D. Manuel Sís y Llera, del escribano del crimen D. Cayetano Sola, y del médico forense D. Joaquín Llopis, se practicaron las diligencias mas perentorias, de las cuales no sabemos lo que resulte; pero anoche mismo se decía que uno de los preses era el verdadero autor del asesinato, y que le habian cogido entre otras razones por la circunstancia de haberse detenido á cambiar de ropa con otro individuo que lo acompañaba y que tambien ha sido preso. El juzgado tuvo que tomar las señas de cerca de 400 personas que habia en el salon, y el baile continuó como si nada hubiera ocurrido. A las siete de la mañana se han retirado á sus casas los funcionarios que han intervenido en este asunto, y ya se encuentran las actuaciones en poder del juez de Buenavista, á quien corresponden.

Hemos oido tambien que el presunto autor tiene un ligero pinchazo en un muslo, que debió hacersele al abrir la rayaja, de muy regulares dimensiones, de que hizo uso.

Esto se dice, pero no respaldamos de la exactitud. Esta aparecerá de las diligencias judiciales que se practican.

Hoy ha tomado posesion de su cargo á las dos de la tarde el nuevo regente de esta Audiencia territorial, D. Feliciano Barrera, regente que era de la Corona y el mas antiguo de su clase. Segun costumbre, han asistido á este acto todos los miembros del tribunal, los relatores y escribanos de cámara, además de una numerosa concurrencia. Los magistrados Sres. Barbaño y Serrano pasaron á buscar al Sr. Barrera á su habitacion para acompañarle al tribunal. El secretario de la sala de gobierno, Sr. Cubillo, leyó la real orden de nombramiento, y el regente interino, Sr. Gadal, que se hallaba colocado á la derecha del Sr. Barrera, le dió en el acto posesion, sin que precediese juramento, por no ser necesario, en atencion á que ha desempeñado cargo igual en otras Audiencias.

Por el inspector de vigilancia del ferrocarril del Norte fueron capturadas ayer dos desertoras y cuatro individuos de los que sin autorizacion para ello se dedican á recoger equipajes de los viajeros.

El 17 del actual saldrá de Madrid para Valencia, á donde va de guarnicion, el quinto regimiento de artilleria montado.

En la madrugada de ayer el tren número 46 de la línea de Zaragoza tuvo que retroceder á Alcañal desde el kilometro 39, porque á consecuencia del espantoso aguacero que habia caido estaba interceptada la vía.

Ayer han quedado cerradas de definitiva cinco ó seis casas de juego por razones que en concepto de la autoridad eran mas que suficientes para aconsejar esta medida.

Mañana salen de Madrid por tránsitos de justicia 23 individuos expulsados por disposicion de la autoridad.

El ex-diputado á Cortes y director y propietario de La Iberia Sr. Calvo Asensio, se halla enfermo de algun estuado. Desearnos con toda el alma su restablecimiento.

Hay á las cuatro y media de la tarde ha salido S. M. la Reina de Palacio para ir al templo de Atocha, á fin de impetrar del Todopoderoso el feliz término de su embarazo.

La comitiva marchaba en el orden siguiente:

- 1.º Los reyes de armas en el landó de bronce, tirado por cuatro yeguas castañas.
- 2.º Los gentiles hombres de casti y boca Sres. Aguirre y Mellisae, Logronia y Marfil Villalonga, en el coche llamado de Casimiro, tirado tambien por yeguas.
- 3.º Los mayordomos de semana de servicio de SS. MM. y AA., Sres. Enriquez, Campuzano, Landa y Falgoso, en un coche tirado por seis caballos alazanes.
- 4.º La cámara de SS. AA. con los gentiles hombres de los infantes D. Sebastian y D. Francisco, en un coche color de yema de huevo, tirado por seis caballos tercos oscuros.
- 5.º La dama de S. M., Sra. duquesa de Castro Enriquez; los gentiles hombres de la grandesa, Sres. marques de Sotomayor y marques de Castelar, y el mayordomo de servicio de S. M. la Reina, Sr. Hurtado, en el coche llamado francés, tirado por seis caballos perlinos.
- 6.º El caballero mayor señor conde de Balazote, el mayordomo mayor señor duque de Bailén, el comandante general de guardias Alabarderos, Sr. duque de Abumada, y el sargento de Corps señor conde de Altamira en un coche de tableros dorados tirado por seis caballos castaños claros.
- 7.º S. A. R. el infante D. Sebastian y su esposa, doña Cristina, en un coche color de amaranth, tirado por seis caballos tercos con penachos blancos y azules.
- 8.º S. A. R. el infante D. Francisco de P. Antonio, en el coche de cifras tirado por seis caballos negros con penachos blancos y morados.

9.º Las Serenas, señoras infantas Doña Pilar y doña Paz, con las damas señora duquesa de Abrantes y condesa de Humanales, la teniente de aya y nodriza, en el coche de concha, tirado por seis caballos castaños oscuros.

10.º S. A. R. el príncipe de Asturias, con su augusta hermana la infanta doña Isabel, su mayordomo, el caballero mayor de los príncipes, señor marqués de Alcañices, y el aya, señora marquesa de Novallches, en el coche de corona ducal, tirado por seis caballos alazanes.

11.º El coche de respeto de SS. MM. tirado por ocho caballos castaños.

12.º SS. MM. la Reina y el rey en el coche que lleva la corona real, tirado por ocho caballos tercos claros con penachos blancos.

13.º El estado mayor general.

14.º Un regimiento de Cercoeros. No ha asistido hoy la cámara, ni ha salido la corte de gran gala por ser hoy función de rogativa, reservándose por costumbre los grandes trances para las funciones de acción de gracias.

Delante de cada coche de los infantes iban dos batidores y detrás una seccion de caballeria. Al coche de SS. MM. precedian cuatro oficiales de E. M.; acompañaban á la derecha, el capitán general del distrito, señor marqués del Duero, y á la izquierda el capitán general de la provincia, Sr. D. Enrique O'Donnell; y seguian varios generales y ayudantes á caballo.

S. A. R. el príncipe de Asturias vestia el uniforme de infanteria del ejército; las infantas doña Isabel y doña Cristina, de blanco, con diademas de brillantes en la cabeza; y los infantes D. Sebastian y don Francisco de Paula, de capitanes generales.

Tambien S. M. el rey iba de capitán general; y S. M. la Reina, por último, en elegante traje blanco y riquísima corona real de brillantes en la cabeza.

En el orden que acabamos de indicar, la comitiva regia se ha dirigido al templo de Atocha, por las calles Mayor, de Alcañal y el Prado. En Atocha aguardaban ya á SS. MM., colocados en sus respectivas tribunas, los ministros, los grandes de España, el cuerpo diplomático nacional y extranjero; comisiones de los altos tribunales de la nacion y de la diputacion; del ayuntamiento y de los hijosdalgo de Madrid, los directores generales de las armas, las autoridades superiores, militar, civil y eclesiástica de la corte, y los mayordomos de semana y gentiles-hombres del interior y de casa y boca.

Luego que SS. MM. y AA. ocuparon los sillones y sifiales que les estaban preparados, se sentaron los convidados y empezó la funcion religiosa. Ofició el patriarca de las Indias y se cantaron sucesivamente, el Te-Deum, la Salve á la Virgen y otras oraciones para reservar á Su Divina Majestad.

Acto continuo la comitiva se puso de

nuevo en marcha para volver á palacio, á donde ha entrado á las siete de la tarde con una brillantez, una magestad y un orden que hacen honor á la inteligencia y al celo del caballero mayor, señor conde de Balazote.

La carrera en su gran estension ha estado cubierta por las tropas de la guarnicion y por un pueblo inmenso que se agrupaba para contemplar á la Reina.

Tambien todos los balcones de la larga carrera se han colgado por movimiento espontáneo de los vecinos, y S. M. la Reina habra vuelto satisfecha á Palacio de cuanto amor y respeto es deu tora al pueblo español, que mira simbolizada en ella su libertad y su independencia.

Han sido socorridos de ayer á hoy en la casa de soberro del tercer distrito once accidentes, de los cuales siete han sido casuales y cinco por quimera. Afortunadamente no ofrecen gravedad, si bien uno quedó en muy mal estado de resultas de un golpe que recibió en una obra de la plazuela del Progreso, y un chico que á consecuencia de una caída se quitó los dientes incisivos superiores.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de Soria, por pase á Ultramar de D. Luis Ibañez, el que es graduado primer comandante D. Pedro de la Garza.

Se ha concedido cuartel para Santa Cruz de Tenerife al brigadier de artilleria D. Juan de la Lastra.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 371 fanegas de trigo de 46 á 33,00 rs. fanega; cebada, de 28 á 30; arroz, de 40, quedando por vender sobre 394 fanegas.

Ayer por la mañana se leyó en las parroquias de Madrid una eloquente y sentida pastoral del Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, invitando la caridad cristiana para el socorro de los desgraciados de Manila. En su consecuencia, los señores párrocos se han encargado de recoger las limosnas con que sus feligreses quieren contribuir á tan sagrado objeto.

DIARIO DE MADRID

Santa del día 15.—San Nicomedes, martir.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la Zarza; predicará en la misa mayor de la institucion del Santísimo Sacramento D. Luis Peralta, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Pedro Alvarez, y antes de reservar se hará procesion de visita de altares.—En la iglesia de monjas del Caballero de Gracia se celebrará el culto mensual á la Virgen del Olvido,

y predicará en la misa mayor D. Hermenegildo Saácho.—Continúa por la tarde la novena de San Francisco en la capilla de la V. O. T., predicando D. Joaquín Corral, y en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, predicará por la noche D. Basilio Sanchez Grande.—Las congregaciones del Sagrado Corazon de Jesus y Nuestra Señora de la Piedad, establecidas en Santo Tomás y en las Salesas nuevas, celebran el 15 del corriente una funcion extraordinaria para alcanzar del Altísimo la divina gracia en favor de la reunion de eminentísimos señores cardenales y congregacion de Sagrado Rito, que en aquel día ha de tratar de los milagros de la venerable Margarita María de Alacoque, que tanto se distinguió por su devocion al amantísimo Corazon de Jesús. A las ocho de la mañana se celebrará una misa de comunión general que deba aplicarse por el indicado fin, y á las diez la solemnidad con S. D. M. de manifiesto y ejercicios adecuados al objeto, y concluidos, la reserva.

Visita de la corte de S. M.—Nuestra Señora del Tránsito, en San Cayetano ó en el Carmen Calzado; ó la de la Asuncion, en San Justo.

Objetos de estacion.—En el nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, colgaduras de todas clases y gastos, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Cuasá de Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuasá, D. Antonio Resach y Tetaseros.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuasá, D. Rafael Heredia y Zúñiga.—Visita de hospital: Arapiles.—El general gobernador, Quessada.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

- CIRCO.—A las 8 1/2.—La Ricahembra.—Baile.—Quién vive!
- ZARZUELA.—A las 8 1/2.—A partir con el diablo, zarzuela nueva en tres actos.
- CIRCO DEL PRÍNCIPE ALFONSO.—Funcion 129 de abono á las 8 1/2 de la noche, en la que tomarán parte los célebres clowns ingleses Lawrence y Stelber.
- CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2.—La pieza mimico-serio-cómica, desempeñada en el gran teatro, El fantasma de las montañas.—Zaida, yegua árabe montada á la alta escuela por la Sra. Tournaire.—El célebre Giorgio Dallevanti ejecutará su extraordinario trabajo.—Pantomima cómica por Vittoyo y Secchi.
- COLECCION DE FIBRAS.—Mr. Bernabé las tiene expuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

M. Staub, en su calidad de alemán circunspeto, no habia creído deber tomar aun su partido respecto á los fondos particulares que tenia invertidos en las operaciones financieras de su principal. Se habia decidido á esperar los acontecimientos, doblando al mismo tiempo la vigilancia. Segun él, la brecha que habia sufrido la caja de M. Moisés por las arísticas manas de una joven y linda dama podia repararse aun.

La accion era dura, pero parecia haber aprovechado. M. Moisés empezaba á ver claro en esta negociacion, de una moralidad problemática; á los ojos de M. Staub debia necesariamente darse por advertido de los lazos venideros, y sobre todo guardarse para siempre de las seducciones de los ojos azules ó negros de sus sollozadoras.

Dichoso M. Staub! No se cernia en la region de las ilusiones! Marchaba con paso firme por el terreno vulgar, pero sólido del positivismo!

En la tarde del mismo día á que nos hemos referido en el capítulo anterior, habíase establecido una conversacion bastante grave, al menos en cuanto al fondo del asunto, entre el honorable cajero y M. Marcotte. La entrevista tenia lugar á puerta cerrada, en un gabinete inmediato á la caja.

—Sabeis, mi querido Marcotte, decía M. Staub, qué ha sido al fin de la castellana de Beauchamp?

—Vive en la gatera, respondió Pantaleon. Allí puede aun ejercer su noble industria. En cuanto á la deliciosa Lucy, está en Paris, y se dónde vive.

—Maldito lo que me importa la deliciosa Lucy, replicó el cajero. No será esa chiquilla la que nos devolverá nuestros trescientos cincuenta mil francos.

—No, pero podría ponernos en camino para llegar á saber qué ha sido de ese dinero.

—Pardiez! Demasiado lo sé! replicó M. Staub. Qué cándido sois, mi querido Pantaleon! Ha ido á aumentar los capitales que constituyen la fortuna mobiliaria, y por consiguiente imposible de coger, de Mad. de Castellan.

—Lo creéis así?

—Estoy seguro de ella. Esas mujeres tienen una prevision inaudita. No temas que una infeliz criatura guarde cien sueldos para el día de mañana. No tiene por toda perspectiva sino el hospicio ó el hospital. Pero una prima de Santos, como una Sabina villa ó una Armandita de Castellana, no gasta nunca un billete de banco sin estar bien cierta de que otros diez

iguales entrarán en su casa por la ventana cuando el otro salga por la puerta. Nada es tan peligroso, amigo mio, como la prodigalidad de esas mujeres. Con cuatro ó cinco comidas exquisitas y otros tantos conciertos ha engatusado la dama en cuestion á M. Moisés para que le dé la cantidad que sabeis. Si la Lucy no hubiese tomado las de Villadiego (y ha sido una calaverada que debemos agradecerle) la bribona de su prima se lleva todo el millon á la hora esta.

—Lo creéis así, M. Staub?

—Si lo crees? Jesús! Estoy seguro de ello, y me estremezco al pensarlo!

—El carácter y las ideas del principal se han modificado terriblemente, continuó Marcotte; hubo un tiempo (y no muy lejano) en que hubiese hecho encargar á un dentor por 300 francos. Pero veíamos á la adorable Lucy, que ha producido tal revolucion en el cerebro de nuestro banquero.

—Vuelvo á decirlos que maldito lo que me importa la adorable Lucy. ¿Por dónde se es figura que esa coitona podría sernos útil? Se ha escapado, y probablemente estará comiéndose los últimos cuartos que le quedan en compania de su amante.

—Os engañais, respondió algo secamente Marcotte. No conocéis á esa niña generosa. Es el orgullo mismo y la virtud en persona.

—Se me figura que hoy solo veis visiones, amigo Marcotte. ¿Es posible que un hombre de esperiencia como vos descienda á las puerilidades de la infancia, hasta creer que una muchacha tan linda como Lucy se prive de adoradores!

—Lo que puedo aseguraros es que la señorita Lucy es una perla por la belleza y la pureza, y que el que se case con ella tendrá un tesoro.

—Toma... ya lo creo! replicó M. Staub haciendo sonar sus dados en señal de alegría. Y no comprendo cómo no aconsejais al principal que se case con ella en seguida.

—En verdad que lo haria como es lo digo, M. Staub, si no me interesase vivamente en la situacion de un joven bravo y leal que sospecha está muy enamorado de la querida niña.

Justamente en este momento se oyó un ligero ruido tras una puerta entreabierta que daba al departamento de M. Moisés. Los dos interlocutores se miraron con cierta inquietud; á poco se distinguieron los pasos precipitados de alguien que parecia volver á entrar apresuradamente en la habitacion del principal.

—Eh! dijo á media voz M. Staub, yo creí que habia salido.

—Mal haya sea la coiteza de hablar que me ha dado, añadió M. Marcotte. En buena situacion estoy! El principal no estaba escuchando.

—No, replicó el cajero. Conozco sus sentimientos hacia vos; si habeis censurado sus actos, ha sido con intencion de hacarle un servicio.

—Hacedsele ver así, persuadido de eso, M. Staub; ya veis que va en ella mi plaza, dijo el dependiente.

Des horas después, poco mas ó menos, el principal llamado á su despacho á recibir á Marcotte. Su resolucion estaba tomada, y ya habia decidido ofrecer su dimision para entrar en otra casa donde contaba con algunos M. Moisés, sentado en un gran sillón de marquet verde, y colocado ante un inmenso pupitre de caoba, parecia absorto en una correspondencia que queria terminar antes de la hora de la salida del correo para los departamentos y el extranjero. Estaba cerando muchas cartas. Luego que hubo terminado esta operacion, dijo á su dependiente:

—Vais á tomar un carruaje y echaréis estas cartas al correo; despues volveréis; tengo que hacer algunas comunicaciones en portantas. Retardad vuestra comida, no es verdad? pero aceptareis la mia.

Pantaleon se contentó con saludar en señal de gracias. Tomó las cartas, las guardó en uno de sus vastos bolsillos, y se apresuró á cumplir su comision.

—Ah! dijo para sí Moisés siguiéndole con la vista; indudablemente debe saber muchas cosas.

No seguiremos á M. Marcotte hasta el correo, y hasta nos privaremos del placer de acompañarle á su regreso á casa de M. Moisés, donde sin duda la esperaba una comida succulenta. Preferimos ir á la calle de San Lázaro, donde estamos seguros de hallar en su casa á la señorita Irma, la sobrina del anticuario.

Eran cerca de las seis de la tarde, Irma se disponia á subir á casa de su nueva inquilina para ayudarla á preparar la modesta comida que Lucy era aun incapaz de preparar ella misma. A ella pobre niña deploraba cada día la existencia de lujo en que habia vivido hasta entonces sin prever el porvenir!

Seguiremos á la sobrina de M. Noiret hasta el cuarto piso, lo cual nos permitirá penetrar en el caso y simple retro donde vivia la encantadora solitaria.

El piso, compuesto de dos piezas, estaba precedido de una pequeña antecala, á

cuya derecha habia una puerta que daba á la cocina, grande como la palma de la mano, pero limpia como el oro, y adornada de una vajilla enteramente nueva. Un saliente seguia á la antecala.

Su mueblaje consistia en una mesa de caoba bastante ancha, un canapé y seis sillas cubiertas con fundas de tela de Jony sembradas de flores de un colorido bastante vivo. En cuanto á la alceba, era blanca y azul de cielo, y la cama, cuidadosamente oculta por colgaduras, daba frente á una mesita de escritorio bastante elegante, que tenia por vecinos una cómoda y un sillón bastante grande. Se nes olvidaba hacer mención de una linda jardinera de hierro colado, que contenia un vase magnífico con hermosos garancos. Esta jardinera estaba colocada entre las dos ventanas del salon, desde donde se extendia la vista al puente por las grandes alamedas del jardin de establecimientos termales de Rivoli. Un modesto reloj de sobremesa adornaba la chimenea y dos miniaturas, dos retratos de familia probablemente, aparecian á cada lado del espejo.

En este departamento tan sencillo, tan tranquilo, se respiraba un aire puro y ligeramente impregnado de un perfume de violetas de Parma. Allí era donde vivia, donde soñaba y trabajaba la maravillosa joven que habia cansado Paris y en Londres la admiracion de la sociedad mas elegante.

Cuando Irma entró en la habitacion de Lucy la halló ocupada, como de costumbre, bordando al tambor, en cuya obra sobresalía, puesto que cuando niña habia trabajado en esta industria, segun recordan nuestros lectores.

—Y bien, señorita, dijo Irma al entrar, queréis decididamente perder la vista y dejaros morir de hambre? Creo que si yo no subiese á las seis, no pensarais nunca en comer. Afortunadamente he puesto á calentarlo que necesitais. Ahora ocupémonos del cubierto.

Y con una bondad y una gracia que solo pertenecian á ella, la sobrina del portero extendió un mantel sobre la mesa de la sala y puso el cubierto de su señora.

Ya está! continuó sirviéndole la comida. Sentaos á la mesa y dirigamos comer. Hoy me tenéis mas contenta; solo os ha sido suspirar dos veces desde esta mañana.

—Mi querida Irma, sois muy bondadosa para conmigo. Todos los días doy gracias á Dios por la felicidad que me ha hecho encontrar una habitacion en esta casa.

ANUNCIOS

VENTA DE VINOS EN VALENCIA Y SU PROVINCIA

Un molino con seis muelas, cuatro harineras y dos arroceras, situado en la vega de esta ciudad, vara de la calle de Murviedro y barrio de Marchalenes, junto a la carretera nueva de Liria, con la cual linda. Lo mueve el agua de la acequia de Rascaña, una de las mejores del distrito. Se halla asegurado de incendios y tiene a su inmediación siete anegadas de tierra de huerta. Sus dependencias todas son magnificas y espaciosas. Es el mejor de su clase que hay en toda la vega, en todos conceptos. Se denomina molino de la Esperanza.

Una grande y hermosa heredad de tierra secoa, de primera calidad, en el término de Fuente la Higuera, partida de la Sierra, lindante con el término de Almansa, denominada Torre de Tallada, antes de Bellot y de Corbi. Tiene una de 1,300 cahizadas de tierra oliva e inculta, con dos cotos de pizar joven. Está acotada y deslindada desde 1835. Se halla plantada en parte de olivos y viña. Tiene 1,250 olivos; plantados 900 en 1834 y 1,350 en 1862 y 63. Hay sobre 250,000 vides; 150,000 plantadas desde 1836 a 1838, y 100,000 en 1862 y 63. Es susceptible toda de cultivo, y hasta ahora solo se ha roturado las cañadas e inmediaciones a la casa. Se han plantado en 1862 y 63, infinidad de árboles, como son almendros, acacias, cipreses, etc., formando alamedas. La circunferencia del todo de la heredad es próximamente de tres y media a cuatro leguas.

Hay dos grandes edificios construidos desde 1835 a 1837, en los cuales se han invertido sumas inmensas. El uno, ó sea la casa principal de habitaciones de recreo, consta de planta baja con su oratorio, bodega, recibidor, cocina, lagar grande, piso principal con buena y espaciosa escalera, salones, alcobas, gabinetes, cuartos, comedor, escuderos, armarios, alacenas, etc. Segundo piso, con infinidad de cuartos y de buenas habitaciones con sus dormitorios, palomares, etc., en las dos torres laterales del edificio. Un patio interior con su magnífico exvistero y dos puertas, todo de hierro. Patio interior con sus dependencias de guardanés, herreo, casa del guarda, dos magnificas caballerizas, escuderos, pajar, cuarto carpintería, cuarto del reloj de torra, graneros, etc. El segundo edificio es la casa habitación de medieros ó criados, muy espaciosa y con todas las dependencias necesarias, como son horno, patios, enaderas, pajares, corrales de ganado, etc. Hay dos aljibes grandes a la inmediación de los edificios, melinero de sangre, cochera, nevera, etc. La casa principal se halla bien amueblada. Hay todos los aperos de labranza y eseser necesarios, dos carros, toda clase de atalajes y aparejos y seis pares de mulas

de 4 y 5 años de edad, todas buenas, inmejorables. En la poca tierra cultivada despues de los dos olivares y la viña, se siembran todos los años por término medio 25 cahices de grano, ó sean 100 fanegas castellanas, y aun podrá hacerse mayor siembra sin tocar a las plantaciones, las cuales pueden continuarse haciendo en gran número por muchos años seguidos.

La mitad de los montes del término de Biocorp, con abundantes pastos y leñas, cuyos cuartos se denominan Casmillas, Santis, Pedrizas, Solana y Hongares, que tienen una considerable estension de terreno de mas de 6,000 jornales.

Del precio y condiciones de la venta enterará D. Ezequiel Zarzoso, notario residente en Valencia, calle de Serranos, núm. 14, principal, ó D. Domingo Montalio, habitante en dicha ciudad, calle de Juristas, núms. 16 y 18, a quienes podrán dirigirse los interesados y se les contestará a vuelta de correo.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBES, para una ó dos personas. Darán razon calle del Pez, núm. 22, la portera, que vive en el patio.

SE CEDEN SALA Y GABINETE BIEN amueblado, con alcobas. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo.

SE PINTAN ESTABLECIMIENTOS, muebles, letreros, etc., a precios económicos. Calle del Barco, núm. 22, cuarto principal.

COLEGIO DE SAN JUAN BAUTISTA, incorporado a la universidad; preparatorio para todas las carreras: calle de Capellanes, núm. 5.

Sigue abierta la matrícula de primera y segunda enseñanza (con su seccion de párvulos)

Se admiten pupilos, medio pupilos y esternos a precios equitativos, como verán por los prospectos que se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias. La gimnasia es gratuita para los de primera y segunda enseñanza.

NO MAS PAJA PARA GERGONES.— Dos mil arrobas de hoja de maíz, limpia y sin tronchos, a 18 rs. arroba. Calle del León, núms. 36 y 38, lanería.

ACABA DE LLEGAR A ESTA CORTE una asturiana casada, de edad de 23 años, con leche de tres meses. Hace seis dias que vine del país. En la pastelería de Puerta Cerrada darán razon y responden de su conducta.

TRASPARENTES PARA BALCONES, ventanas, etc. Tudescos, 22 principal.

LA GUANTERIA VALLISOLETANA, establecida en la calle Mayor, número 28, por causa del derribo se ha trasladado a los números 22 y 24 de la mismacalle, a la zapatería de Marcos y al almacén de alfombras.

DEBATE DUBNAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

POR FERIAS, EN LAS FERIAS Y despues de ferias.—Se regala un tintero, un certaplumas, y se tinsbra el papel al que compra 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala; canto dorado, 24 plumas, dos lapiceros, 2 barras de lacre, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo a 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 41, almacén de papel de Carretero.

REGALO.—Se regala un tintero ó timbra el papel al que compra una caja de viaje, 100 cartitas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-pluma, jabon, cola, obleas y polvos. Todo, 10 rs.: ingles, 12; fino y otros artículos, 14; canto dorado y de luto, 15, 19 y 24.—Almacén de papel de Domingo de Roda, Olivo, 14.

NUEVO TINTE Y QUITA-MANGHAS de Vias, calle de Jardines, núm. 8. Se tinte y limpia ropas en 10, 20 ó 30 horas, con economía y bien.

AVISO A LAS SEÑORAS.—SE ESTAN realizando todos los géneros del establecimiento del Postigo de San Martín, núm. 22, próximo a la de Jacometrezo. El planteamiento de otra nueva casa, que se dedicará a tres especiales artículos, y de que ya daremos oportuno aviso, es la causa de nuestra verdadera realización. La mejor recomendación que podemos hacer acerca de las ventajas que podemos ofrecer, está explicada en el interés que tenemos en terminar pronto la liquidación: por eso evitamos detalles y exageraciones ridículas en cantidad ni calidad.

A LA ONZA DE ORO.—CALLE DE la Salud, núm. 3, piso bajo.—Se presta dinero a los empleados activos y pasivos que cobren por Madrid.

Se admiten cantidades para su colocación, abonando 14 rs. por 100 por un año, 16 anual por dos y 18 anual por tres, con las garantías que se convengan.

Se compra papel del Estado en títulos y expedientes.

LECHE DE VACAS A GARANTIA, lista ordeñar, a 10 cuartos cuartillo, en la inteligencia que se darán 200 reales al que pruebe que tiene agua. Calle del Olivo alto, núm. 34.

Aritmética de Niños, sétima edición, señalada en primer lugar para servir de texto en las escuelas. Se vende a dos reales donde la Guía; se hacen grandes rebajas a los señores maestros y libreros.

FONDA DE CATALUÑA.—ECONOMIA y a igual, limpieza, buen trato y habitaciones: se admiten abonados.—Almuerzos a 3, 6, 10 y 18 rs.—Comidas a 3, 6, 12 y 20 rs.—Baños sueltos.—Calle de la Garguera, núm. 17, Madrid.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

MOLLINEDO Y COMPANIA. BOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujeción a la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Per la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer a los que nos honren con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes: 1.º El dueño de la mercancía pueda tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señalan las tarifas, segun su clase y division. 2.º A la espiracion de los años puede reexportarlas fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel día. 3.º Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Docks: 1.º Hacerse cargo de los bultos en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferro-carril, y su descarga a la llegada a Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al remitente. 2.º Asegurar de incendios la mercancía. 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Advertencia general. Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán retuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinedo y Compania, MADRID.

Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan a quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontones, núm. 4.

EL SABADO POR LA MAÑANA SE HA operado una nominilla a nombre de Salvador Piñero: se aplica a la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la calle de Santa Bárbara, número 9, tienda.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado a Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sallido y Buides, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur Villanova, abogado y propietario. Capital efectivo: Rvn. 10 838,877'46. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'33 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

GUIA DE JEFES DE FAMILIA.—ACABA de ponerse de venta a 6 reales la cuarta edición con una lámina, y muy mejorada. Se remite por correo, certificada, a quien mande 14 sellos de 4 cuartos a D. Gregorio Torrecilla, a su academia preparatoria para todas las carreras especiales, calle de Toledo, 40, segundo. Interesa a los padres no confundir la Guía con un libro misterioso, que tambien se cupa de las carreras.

A VISOS A LOS CAZADORES.—CARACHUCHOS para escopetas s/m Lefaucheur superiores con tacos a 22 reales el 100. Cargados a toda prueba a 50 reales.—Alcalá, 18 y 20, cuarto 4.º del centro.

DON JOSE BENETE. Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad, sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio a la calle de Carretas, 41, segundo. Su elixir y opiala se vende en la guardería de Dubosq, Montera 22 y mayor, 41.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

Préstamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administracion general, Espoz y Mina, núm. 15. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

—La casualidad! dijo Irma. Pues me gusta! Lo creéis así? Estaba de Dios que habíais de venir a vivir aquí, y la persona que buscaba una habitación para vos me confesó que había venido directamente a nuestra casa como conducida por su ángel bueno. En verdad que ese Sr. Raimundo es lo que se llama todo un hombre de pró. —Cuántas gracias tengo que darle. —Lo cierto es, señorita, que me se podía tener en este mundo un protector mas fiel y delicado! Parece increíble que desde vuestra llegada a esta casa no se haya alrevido a subir a veros, ni aun conmigo, por temor de incomodaros. Sabéis, señorita, que deberíais permitirle aunque no fuera mas que una vez, que os hiciese una visita? —Os ha expresado ese deseo? preguntó Lucy algo inquieta. —No, todos los dias viene a la portera a saber de vos. Pero jamás ha demostrado ganas de subir, y sin embargo, estoy segura de que ese es su mayor deseo. —Puede que os engañéis, Irma; M. Raimundo tiene otra cosa que hacer que la de venir a perder su tiempo a casa de una pobre criatura como yo. —Bueno! decía para sí la sobrina de M. Noiro; ya estaba yo segura de ello; M. Raimundo es un hombre de mundo disfrazado de obrero. Vaya! no hay mas que verle las manos, y los modales tan atentos con que me habla. —En qué pensáis, Irma? —Ojalá en nada. Estaba pensando que si bien es cierto que hay en París muchos pícaros y bribones, tambien lo es que hay muy buenos corazones y personas distinguidos. —Sí, Irma. M. Raimundo tiene derecho a toda mi gratitud. —Además, continuaba la joven Irma, para un obrero tiene el aire demasiado aristócrata. Vos me afirmáis que no es un caballero, y debo creerlo... —Ya os ha dicho, Irma, que Mr. Raimundo había recibido muy buena educación. —Es verdad. Yo soy la que me obstino en hacer de él un señor, un marqués, qué sé yo? Oh! pero es que, ya veis, señorita, es preciso que yo veigle un poco mi cerazon. Ignoro si no será a tanto loca para sentir cierta inclinacion por ese jóven. Os lo digo muy claro, porque soy franca. Ah! muy hábil tenia que ser el que me obligase a disimular. El otro dia se lo decía mi tio Noiro: «No me habéis nunca de casarme, porque si me presentáseis al-

guno que yo misma no hubiera elegido, le daría con la puerta en la nariz. —Ojalá... dijo Lucy riendo. De modo que M. Raimundo no os es del todo indiferente? —No digo que no. Pero entendámonos. Antes de que yo empiece a querer, necesito ver claro en los sentimientos de otro. Sobre ese punto soy intratable. —Pero Irma, sabéis que eso no es fácil? quién puede vanagloriarse de leer en los corazones? —Bahl! eso se hace de seguida cuando se tiene buen ojo; yo lleve ya recibidas diez ó doce declaraciones. —Vos, querida Irma? —Pardiez! nada tiene de extraño; la sobrina de un portero, con tal de no ser muy fea, ve todos los dias bastantes caras necias que vienen a pegarse a los cristales de su ventana. Qué estúpidos son los parisenses! —Cen que decís?... —Que he recibido mas de veinte declaraciones, y que nunca me he engañado al echarlas al fallo. La señorita Irma continuó charlando de este modo con una verberación y un lenguaje tan franco y tan nuevo para Lucy, que esta no pudo menos de soltar una carcajada, lo cual era de buen augurio. El día iba declinando. Irma encendió un quinqué y lo puso encima de la mesa donde estaba Lucy. En esto llamaron a la puerta. Era M. Noiro, que iba a avisar a su sobrina que M. Raimundo estaba abajo en la portera, y para permiso para subir a casa de la señorita Lucy Dubois, para comunicarla, segun decía, una cosa importante. Lucy rogó a Irma que se quedase con ella en la habitación durante esta visita, en la que constató no sin alguna sorpresa y bastante emocion. Era la primera vez que el marqués pedía ser recibido en casa de Lucy. Para determinarle a dar este paso, era preciso que el asunto de que se trataba fuese bien grave. —No os alejéis, Irma, dijo Lucy. —No, señorita. Pero si no puede hablar delante de mí?... Cállate! añadió la sobrina de M. Noiro, si M. Raimundo no hubiese comido?... —Bahl!... replicó Lucy, creéis que vendría invitarse aquí sin cumplido alguno? Pocos instantes despues, llamaron a la puerta de la antesala. Irma fué a recibir a Raimundo y le introdujo en la sala. Lucy se había levantado de la mesa, adelantándose a recibir a Raimundo. Este se sonreía demostrando alguna coartad. Saludó a Lucy con una certésia de amistad y respetuosa a la vez y la suplicó que

—No, caballero, dijo Mad. de Sablivi- lle, dirigiendo a Raimundo una mirada de inquietud. Era otra doncella de mas edad, llamada Mad. Wofred, una alemana que ya no está a mi servicio. —Qué ha sido de ella? preguntó el marqués. —Hace ocho ó diez meses murió en Dresde. —Lo siento. —Por qué? —En primer lugar por ella, y en segundo porque no puede sosteneros con su declaración. —Caballero, dijo entonces la dama levantándose, creo que no he dejado de tener paciencia ni complacencia, y que he sido franca con vos. ¿Teneis la bondad de concluir esta entrevista? la tempestad ha pasado. Tomaré un coche de plaza. —Yo seré quien tenga la dicha de acompañaros, añadió Raimundo. Pero antes de cerrar esta interesante conversacion, preciso es que a mi vez os haga una confesion completa de mis convicciones y de mis sentimientos. Escuchadme, y no os enfadéis. Admito que el anciano baron de Montparrey haya muerto de repente, y de un ataque de apoplejia; pero estoy intimamente persuadido, y tengo casi la prueba de que no ha dejado testamento ológrafo; que el que habeis hecho valer no ha sido escrito de su mano; en una palabra, estoy cierto de que me habeis robado quinientos mil francos. Teneis un cómplice, le teneis aun, y le conozco. Vuestro hombre es ya sospechoso a los ojos de la justicia, hermosa mia; le prendarán, y será condenado; pero si se volviere a escapar (miradme cara a cara) os juro que le mataré. Tal es mi profesion de fé. —Caballero! exclamó Mad. de Sablivi- lle exasperada, lo que estais diciendo es infame! Es decir, que yo soy una falsaria! una ladrona! El marqués se inclinó con aire irónico. —Pero sois una infame! exclamó la dama, a quien decididamente cegaba la ira. —Ehl! dijo el marqués, guardad para vos esa expresion! Si fuérais hombre, ya os hubiera hecho volver a la garganta esas palabras imponentes. —Sí, sois un infame, un cobarde! repitió Mad. de Sablivi- lle retrocediendo tres pasos como para ponerse en la defensiva. —Tan insolente como malvada! dijo Raimundo encogido de hombros. Pero cuál no fué su asombro, cuando al dirigir la vista a su enemiga, la vió armada la mano derecha con un puñal, que

probablemente habría sacado de su bolsillo; un lindísimo puñal con mango de oro, una hoja tan brillante como acerada. —¡Comel! exclamó, llevais armas secretas? Por ventura queréis dejarme mudo para mucho tiempo? —Oh! ya he soportado demasiado vuestras infamias, vuestras atrocidades insolentes, continuó Mad. de Sablivi- lle loca de cólera, pálida y temblando, corae si fuese a luchar a mano armada; cesad de insultarme, miserable, y abridme la puerta... lo quiero!... ois?... lo quiero! Mad. de Sablivi- lle estaba así verdaderamente bella, y el marqués, subyugado por su admiracion, no pudo hallar una palabra dura para responderla. Solamente, por honor de su sexo, resolvió desarmar a la dama, y por medio de un golpe falso dado a la derecha, pasó listamente a la izquierda, cogió el puño de la Sablivi- lle y le quitó el puñal, no sin herirse ligeramente en la mano. —Ah! pardiez! exclamó, picais como una serpiente! habeis vertido mi sangre, demonio maldito!... Pues bien, sea; la guerra está declarada; verdad, señor? Tendré el honor de acompañaros hasta la puerta con todas las consideraciones debidas a vuestro rango y a vuestra virtud. Despues de haberse envuelto la mano en un pañuelo, ofreció el marqués el brazo con toda galantería a su fiera enemiga, que le aceptó para salvar las convenciones, y ambos bajaron la escalera, sin que nadie al verlos hubiera podido adivinar el mas pequeño incidente de la escena que acababa de pasar en la galería. El portero de la casa fué a buscar un coche de alquiler. Mad. de Sablivi- lle subió sola al simez, respondiendo a los respetuosos saludos de Raimundo con un gesto y una sonrisa muy significativa a los ojos del marqués. Anadamos que este había tenido buen cuidado de guardar el puñalito como pieza de conviccion, lo cual aumentaba mas y mas el furor concentrado de Mad. de Sablivi- lle.

XI. Mientras los acontecimientos que hemos referido pasaban en casa del vendedor de cuadros en la calle del Sentier, tenia lugar otra escena de un carácter enteramente distinto en la casa de comercio de M. Moisés, donde volveremos a hallar con cierto interés a nuestros antiguos conocidos M. Pantaléon Marcotte y M. Michel Staub.